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本报讯 （记者 朱梦琪）
昨天上午，区委副书记、区长
恽淇丞专题调研秋收秋种工
作，强调要深入学习贯彻习近
平总书记关于“三农”工作的
重要论述和重要指示精神，全
力以赴系统抓好秋收秋种工
作，扎实推进生态农业建设，
为加快建设现代化农业强区提
供重要支撑。区领导薛红霞、
朱小平参加调研。

上午 9时，南夏墅街道三
河村高标准农田内，稻浪翻
滚，机器轰鸣，一派丰收景
象。恽淇丞一行深入田间地
头，与相关负责人面对面交
流，仔细询问种植面积、水稻
收成、秸秆收储、小微水体改
造进度等情况，详细了解全区
秋收秋种进度、高标准农田改
造、农事服务等工作。

三河村生态农田试点区域

整合了 2020 年度南夏墅街道
高标准农田建设项目、2021
年度南夏墅街道高标准生态农
田试点建设项目、2021年度南
夏墅街道三河村美丽农田试点
建设项目及村级实施的小微水
体生态化治理项目等，投入总
资金约 2000 万元，区域面积
940亩。
恽淇丞首先对该试点取得

的成绩表示肯定，并指出，粮
食安全是“国之大者”，全区
各级各部门要提高政治站位，
强化责任担当，把秋收秋种工
作摆在重要位置，科学组织调
度，强化服务保障，多措并举
保护和调动农民种粮的积极
性。要进一步增强抓好秋收秋
种工作的责任感和紧迫感，以
“早”为先，加快收种进度；
以“稳”为基，抓好秋粮收
购；以“精”为要，提升粮食

产能，确保秋粮颗粒归仓、秋
种及时有序。

恽淇丞强调，发展生态农
业，是建强绿色生态支撑、发
展新质生产力的必然要求，是
推动乡村全面振兴的高效路
径。相关单位部门要加强统筹、
科学规划，促进资源节约集约
和循环利用，实现生态效益、经
济效益和社会效益的多赢，努
力形成可复制、可推广、可持
续、可增效的武进经验。

根据农情调度，今年全区
秋粮面积 7.4 万亩，比去年略
增，其中水稻面积近 6 万亩。
截至 11月 11日，全区水稻收
割进度约 50%。下阶段，区农
业部门将紧抓晴好天气，积极
做好秋收工作，预计本周内基
本结束；及时开展秸秆离田工
作，千方百计提高秋播质量，
打牢明年夏粮丰产基础。

区领导调研秋收秋种工作

江苏省洮滆片区水环境综合治理和可持续发展试点（滆湖
武进段一期）项目是省重大项目，其中，滆湖生态清淤 （二
期）水利工程项目是恢复滆湖调蓄能力、改善滆湖水环境的重
要工程，清淤总土方量为 270.47万立方米。截至目前，项目已
累计完成清淤工程量约 180万立方米，完成总进度的 67%，预
计年内完成。图为项目施工现场。 钱垒 摄

本报讯 （记者 万峥鸣）
记者昨天从区交通运输局了解
到，随着《盐城经泰州无锡常
州至宜兴铁路站前工程施工总
价承包资格预审公告》 发布，
盐宜高铁项目即将进入实质性
建设阶段。根据公告，盐宜高
铁项目预计于 2025 年 1 月正
式开工，计划于 2030 年 7 月
竣工。

盐宜高铁项目总体呈南北
走向，北起盐城，中连泰州，
以隧道形式下穿长江后，经江
阴、惠山、武进，终至宜兴，
也被称为长三角“中轴线”。
盐宜高铁全线正线长度约 311
千米，设计速度 350千米 /小
时，过江段设计速度 250 千
米/小时。

盐宜高铁项目 是 国家
《中长期铁路网规划》 和江苏

省沿江城市群城际铁路建设
规划的重要组成部分，同时
也是长三角多层次轨道交通
规划中的关键项目。该线路
在盐城站与徐盐高铁、在泰
州南站与在建沪渝蓉沿江高
铁、在江阴站与沪宁沿江高
铁、在宜兴站与宁杭高铁接
轨，建成后将形成纵贯鲁东
南、苏北、苏中、苏南及浙
江地区的快速客运通道，有
效缩短城市之间的通行时间，
促进区域经济一体化发展。

盐宜高铁预计
明年1月正式开工

本报讯 （记者 史莲寅）
昨天下午，“红武共进 扮靓
两湖”区级机关“先锋直通
车”活动在滆湖近岸带水生态
修复现场举行。区领导胡泊、
朱小平参加活动。

滆湖是新孟河引江济太的
过水通道，是太湖流域湖西区
调蓄性湖泊之一，也是武进区
的供水水源地，集防洪、供
水、生态、渔业、旅游等多项
功能于一体，是武进的“母亲
湖”。10年来，我区积极探索
跨区域、跨部门联动治水机
制，持续推进机关党建与水利
工作深入融合，全面推动水环
境面貌持续改善。

现场，包括生态保护行
动、节水教育行动、志愿服务
行动的“扮靓两湖”三大行动
和“武水安澜”党员教育路线
图发布，引导广大党员干部争
当服务先锋、发展先锋，在陆

域治理、湖体治理等方面系统
发力，不断放大滆湖的经济价
值、生态价值和美学价值。

区委常委、组织部部长
胡泊指出，全区上下要以
“百川汇海”的格局，共建未
来城；以“逆水行舟”的勇
气，共护“母亲湖”，推动
“组织链、生态链、科技链、
服务链”四链融合，用好
“先锋直通车”、先锋志愿服
务队等载体，推动资源向一
线延伸，切实抓好滆湖治理，
建设最具展示度、美誉度、
知名度的“生态创新区、最
美湖湾城”；以“水滴石穿”
的干劲，共抓大机遇，让
“两湖”创新区核心区建设呈
现出更加可观可感的中国式
现代化图景。

活动中，50 名党员志愿
者在滆湖近岸带水生态修复现
场分组开展了种草志愿服务。

红武共进 扮靓两湖

区级机关
“先锋直通车”活动举行

本报讯 （记者 黄雅婷）
昨天下午，南京市鼓楼区委书
记王安伟，区委副书记、区长
方靖率党政代表团来我区，重
点考察产业发展、科技创新等
内容。区委副书记、区长恽淇
丞，区人大常委会主任石伟东
参加活动。

代表团先后考察了万帮数
字能源股份有限公司、江苏创
健医疗科技股份有限公司，详

细了解企业在产品研发、技术
创新、市场开拓等方面的情
况，了解武进在营造优质创新
创业生态方面的经验做法以及
因地制宜发展新质生产力的实
践成果。感受到科技创新带来
的发展活力，代表团成员纷纷
表示，武进实体根基坚实、转
型动能充沛，在推动区域科技
创新和产业创新融合发展、因
地制宜加快发展新质生产力等

方面的先进经验值得鼓楼区学
习借鉴。

王安伟指出，鼓楼区正因
地制宜加快发展新质生产力，
持续深化产业科技创新，加快
推进城市更新，提升民生服务
保障水平，以“钉钉子”精神
抓好改革落实，奋力建设特大
城市核心功能重要承载地。武
进聚焦“532”发展战略，聚力
新能源之都、“两湖”创新区

建设等重点工作，推动高质量
发展的好经验、好做法值得学
习借鉴。希望两地围绕因地制
宜发展新质生产力、推进新型
工业化等方面，持续加强创新
协同、产业联动、人才合作，
推动产业科技互促双强，携手
书写合作共赢、高质量发展的
美好篇章。

恽淇丞指出，近年来，我
区以构建“95X”现代化产业

体系为重点，统筹推进传统产
业升级、新兴产业壮大、未来
产业培育。鼓楼区从推动传统
产业焕新、打造新兴产业集群、
抢占未来产业赛道等方面发力，
两地产业发展方向高度契合。
期待双方更加紧密地携起手来，
向“新”而行，发挥各自优势，
在创新资源对接、人才合作等
方面进一步加强对接与合作，
推动互利共赢。


